

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el impor-  
Id. de D. M. Mascaró. te de la suscripcion por  
Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

## Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto ½ real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## CHINA.—MACAO.

A mediados de noviembre de 1858 pisé por primera vez las playas de la China portuguesa, y desde que descubrí á lo lejos el promontorio que me ocultaba á la ciudad de Macao, senti el corazon conmovido por los recuerdos de la querida patria.

Un español no puede considerar á los portugueses como extranjeros.

La Providencia les ha dado un territorio comun para que le habiten en familia y no para que le dividan en dos porciones que repugnan á la geografia. La historia ha registrado sus nombres y el de sus grandes Capitanes y numerosos descubrimientos en unas mismas páginas para evidenciar la analogía de sus destinos.

La poblacion de Macao presenta un aspecto en extremo pintoresco desde la rada, con su curva simétrica y graciosa, interrumpida por multitud de *tankas* tripuladas por incitadoras *tankaleras*, defendida por cuatro pequeños fuertes y dominada por el convento de la Guia, que constituye la fortaleza principal.

A lo largo de la playa se levantan elegantes edificios que participan del gusto europeo y de la arquitectura modificadora de la zona tórrida.

Distinguense entre los demás un convento cuyo nombre no recuerdo, Oriental Hotel, que por su magnífica situacion es el apeadero de todos los extranjeros, el hospital establecido por la Francia para sus soldados de la estacion de la China, fácil de conocer por la bandera tricolor, y la casa del Gobernador de la colonia, delante de la cual se levanta el pabellon portugués custodiado por una bateria y un

centinela.

Tan pronto como empezó á disminuir la velocidad del vapor en donde navegaba, posieronse en movimiento las *tankas* de la bahía y desafiando la gruesa mar, se arremolinaron al pié de las escalas, disputándose las *tankaleras*, á fuerza de gritos y gesticulaciones, la preferencia de los viajeros.

Las *tankaleras* son unas desgraciadas criaturas, sin mas patrimonio que el barquichuelo, dentro del cual duermen y preparan su humilde alimento de *morisqueta* (1) y pescado, en un fogon portátil que, con algunas escudillas de loza ordinaria de China, un petate destrozado y un ídolo grotesco de barro, perfumado con algunos pebetillos, compone todo su ajuar. Algunas de ellas tienen fama de seductoras; yo las encuentro á todas bien poco dignas de semejante calificacion, aunque la animada y alegre expresion de sus fisonomias contrastaba verdaderamente con su miserable aspecto, siendo un argumento mas para los que proponen como imposible el problema de hallar la camisa de una persona feliz, suponiendo no debe tenerla, como á las joviales *tankaleras* sucede.

Trasladado con mi fiel tágalo á una de aquellas chatas embarcaciones, me dispuse á recibir el asalto de los *cúlis*, sobre el cual estaba ya prevenido, y haré un favor con advertirselo á los lectores que tengan el pensamiento de visitar este puerto.

Los *cúlis* pertenecen á esa activa superabundancia de la raza china, que se dedica á todos los pequeños oficios del pueblo, y que abastece de cria-

dos y cargadores á las poblaciones. La situacion de la colonia portuguesa sirve, en tal concepto, de refugio á todo lo peor, escapado de la Sentina de Canton, hasta el estremo que en los demas puertos son mirados con desconfianza los chinos de Macao.

Poco tardó en verificarse lo que esperaba: algunas varas antes de llegar á la orilla vi cercada la *tanka* por mas de una veintena de forzudos y determinados *cúlis*, que baje el pretesto de conducir mi equipaje se lanzaron al abordaje con el agua al pecho, poniendo en peligro de zozobrar la frágil embarcacion, los robustos puños de mi asombrado asistente, honra de la Pampanga, y algunos bastonazos aplicados por mi á las cabezas de los mas osados, contuvieron la chusma, y evitaron que en el tumulto desapareciesen parte de mis efectos.

Estraño es, en verdad, que no se haya puesto coto á un escándalo, tan molesto y tan fácil de remediar, con algunos municipales situados en *Pra-ya-grande*, que es el punto general de desembarco.

La importacion comercial de Macao se ha anulado en estos últimos tiempos, recibiendo el golpe de gracia con la apertura de Canton y la fundacion británica de Hong-Kong.

Difícil es imaginarse ahora, ante la inmovilidad presente, la época de su rápido engrandecimiento cuando edificaba sus magníficos almacenes, opulentas casas y un muelle para el abrigo de sus flotas de Lisboa, Malaca y Goa, que recogian las primicias del tráfico exterior del Celeste Imperio.

Dejemos caer un velo sobre el pasado, y no le evoquemos mas que para hacer fervientes votos, favorables

(1) Arroz cocido con agua.

al porvenir.

Portugal harlo hará con mantener el precario establecimiento de un estéril pedazo de terreno, que con los medios necesarios podría ser la base de grandes proyectos.

(Concluirá.)

SECCION DE NOTICIAS.

— De *La Correspondencia* :

Se han embarcado en Cádiz para Tetuan 100 reses vacunas para el suministro de nuestro ejército.

— Continúa haciéndose con grande actividad el abastecimiento del ejército de ocupacion de Tetuan. Ultimamente la casa de Beltran de Lisha ha contratado para él 450 sacos de arroz de superior calidad.

— Lo único que hallamos en los periódicos de Málaga, que son del 22, acerca del estado sanitario de aquella ciudad son las siguientes líneas de *El Avisador*: «Son infinitas las familias que se han aglomerado en esta ciudad procedentes de Granada y de muchos otros puntos de diferentes provincias, ya para tomar baños, ya para huir del cólera que se ha presentado en los puntos de sus residencias. No es extraño, pues, que alguno que otro día acrezca algo el número de defunciones; pero estas son consecuencias de ese viciado que se produce cuando el estado de los pueblos no es tan bueno como fuera de desear.

— La reina Victoria ha recibido en su real residencia de Balmoral, la noticia del bautizo de su nieta, la hija que acaba de dar á luz la princesa de Prusia. El nombre que se ha puesto á esta infanta, es el de Victoria, Isabel, Augusta, Carlota.

— Se dice en la capital del vecino imperio, que como preludeo para la abolicion de los pasaportes en Francia, el emperador dispuso que á los extranjeros que llegaron á París el 15 de agosto á las fiestas de Napoleon, no se les exigiera la presentacion de dichos documentos.

— Segun escriben de Nápoles á la *Presse* de París, el motivo del destierro del conde de Aquila fué haberse descubierto una conspiracion, á cuyo frente se dice figuraba el tío del rey. Parece, con referencia á la citada carta, que se encontraron quince mil retratos del príncipe con este mote: ¡Viva el regente! y varias cajas de fusi-

les y revolvers destinados á S. A. R., que figuraban en los registros del buque que los descargó en la aduana como objetos de quincalla. Decíase tambien que el príncipe habia reclutado y tenia á sueldo algunos miles de hombres, sin contar muchos sacerdotes, dispuestos todos á dar un golpe de mano que no llegó á tener efecto, merced al ministro del Interior Liborio Romano, el cual fué en la noche del 13 á despertar al rey para presentarle los retratos del Príncipe. Lo primero que hizo el rey fué mostrárselos á la reina, y en seguida dijo al ministro: «Me pongo en vuestras manos.» El ministro no se lo dejó decir dos veces, y aquella misma noche prendió al príncipe y lo embarcó en un vapor, á cuyo capitán entregó un pliego cerrado con órden de no abrirlo sino á veinte millas de distancia en la mar.

— El gobierno austriaco acaba de resolver que en la gestion administrativa y judicial de los negocios se emplee en Hungría el idioma del país, en vez del alemán que se ha usado hasta el día.

— Parece que el señor Farini, ministro del interior en el gabinete sardeño visitará en Saboya, en nombre de su soberano, al emperador Luis Napoleon á su paso por dicha provincia.

— Asegúrase que en Munich el conde de Rechberg y el baron Schrenole han fijado las bases de una convencion general entre todos los Estados alemanes, y que se han previsto los casos determinados en que podría contarse con un apoyo energético de parte de Austria. Dichas bases, acomodadas á lo acordado en Toplitz deben ser sometidas desde luego á la aprobacion del gobierno prusiano.

— Los testamentarios del ingeniero Stephenson acaban de entregar en efectivo 50,000 duros que legó á un hospital de Newcarte-on-Tyne.

— El número de buques de la marina de guerra inglesa, segun el *Navy List*, en 1.º de julio anterior era de 691, mientras que Francia solo tenia 392.

— El baron de Chazelle que sirvió como voluntario en la última guerra de Italia, ha salido de Francia para Siria, á ponerse á las órdenes de Abdel-Kader.

— Se lee en una carta dirigida de Beyruth, con fecha del 11 de agosto,

al *Semaphore de Marsella*:

«Las noticias de Damasco llegadas esta mañana son poco favorables. La energía de Foad-Bijá parece flaquear. El número de prisiones asciende á 852, y empieza á manifestarse la exasperacion de los musulmanes; de modo que S. E. se ha visto obligado á poner en libertad á algunos individuos presos. La venganza turca no se ha hecho esperar despues de la ejecucion del panadero envenenado, pues un cristiano ha sido acribillado á puñaladas en las calles de la ciudad. La inquietud vuelve á apoderarse de todos los ánimos.

Ayer y anteayer fueron presos diez y ocho turcos que habian llegado hacia algunos dias á Damasco.

Circula desde esta mañana una mala noticia. Algunas cartas llegadas por un buque turco procedente de San Juan de Acre anuncian que ha estallado la revolucion en las aldeas situadas á alguna distancia de aquella ciudad y que un gran número de cristianos han sido victimas de los fanáticos.

— La noticia anunciada por el *Morning Chronicle* de la reunion de fuerzas rusas en Besarabia viene confirmada en una carta de San Petersburgo. El gobierno ruso, con objeto de estar dispuesto á toda eventualidad, ha dado órdenes para que el quinto cuerpo de ejército sea puesto sin dilacion en pié de guerra, para que pueda entrar en campaña á la primera indicacion. Si llegara el caso, la compañía de comercio del Mar Negro, está encargada de trasportar esas tropas.

— Los preparativos para la exposicion universal de 1862 en Londres, hacen rápidos progresos. Las suscripciones hechas exceden con mucho al fondo de garantía que se exigia. La suma suscrita asciende á mas de trescientas mil libras esterlinas.

— El primer viaje redondo del *Gran Oriental* producirá á sus dueños una ganancia líquida de 70,000 duros, calculando por las utilidades que ya ha realizado y por el importe de flete y transporte de pasajeros al regresar á Inglaterra.

— Por la via de los Estados Unidos se han recibido noticias de la Habana que alcanzan hasta fines de julio último. El estado sanitario de la isla era satisfactorio. El mercado de azúcares continuaba activo, y los pre-

Los sostenidos Las existencias se calculaban en 270 mil cajas contra 260 mil en 1859.

No se espera en los Estados Unidos que la cosecha de algodón sea este año tan buena como la de cereales, y según los periódicos de Nueva York, se recogerá otra igual á la del pasado, á pesar de la mayor estension de terreno en los que se han hecho plantaciones. Según esas noticias se obtendrían unas 4.600,000 balas.

Los habitantes de Montreal (Canadá) están llenos de admiración por el descubrimiento de la mayor importancia, verificado cerca del pueblo de Acton, junto al ferro carril, á cuarenta millas de distancia. Es una montaña de mineral de cobre (su riqueza media 20 por 100), que se extrae como los sillares de las canteras. Hay varias de estas de 80 pies de largo, 60 de ancho y 36 de profundidad. Los pozos escavados para examinar el criadero en profundidad, á pesar de continuarse sin interrupción, no han podido llegar al límite inferior. Multitud de viajeros acudian de todas partes á visitar esa inmensa riqueza, que hará bajar el precio del cobre en todos los mercados.

Parece, según escriben de Washington, que la comision nombrada por los Estados Unidos y el Paraguay para examinar las reclamaciones pendientes de ciudadanos de la primera de dichas repúblicas contra el gobierno de la segunda, ha averiguado que el Paraguay no es en manera alguna responsable de las indemnizaciones que se le reclaman. La principal de estas asciende á un millon de duros que cobra la compañía llamada de Navegacion del Paraguay por los daños y perjuicios que pretende que se han causado.

Segue haciéndose con toda regularidad el censo general de los Estados Unidos, y si bien han de pasar aun lo menos tres meses para saberse á punto fijo el número de los habitantes, vemos ya en los periódicos datos que dan una idea exacta de la poblacion de algunas ciudades. La de Nueva York asciende, según puede calcularse, á 862,257 almas; en 1855, época en que se hizo el último censo del Estado, no habia en esta ciudad mas de 629,310 habitantes, por manera que en cinco años, ha habido un aumento de 287,500. Calcúlese que

Albany, capital de este Estado, tiene solamente 70,000 habitantes. Las cuatro principales ciudades del Oeste tienen, según los datos recogidos, la poblacion siguiente: Cincinnati, 165,000; Pittsburg, 130,000; S. Louis, 145,000; Chicago, 120,000.

Por las anteriores noticias,  
J. Hospitaler.

VARIEDADES.

La tinta.--La historia no conserva el nombre del inventor de la tinta; pero sabido es que esta invencion data de una remota antigüedad, porque se hace mención de ella en el Pentateuco de Moisés, bajo el nombre de *dezo*. Dos atenientes, Polignoto y Micon, que sobresalían en la pintura, hicieron uso del orujo de racimos, que llaman *tryginum*, es decir, hecha de la hez del vino. La tinta usada generalmente entre los antiguos, según los datos suministrados por Plinio, Vitruvio y Dioscorides, se preparaba con negro de humo ó de carbon de poco peso, desleido en agua engomada. Dioscorides pone la siguiente fórmula: tres onzas de negro de humo por una onza de goma. Plinio habla tambien de una tinta que venía de la India, y cuya composicion ignoraban; sin duda era un producto igual á la tinta de China.

Toda clase de tinta, dice este autor debe someterse á la accion del sol para que sea buena; y la que se mezcla con vino de ajeno evita que los ratones roan los libros. Esta es una receta de que cada uno puede hacer uso. Los antiguos hacian tambien tinta con la sangre de algunos peces. Se servian de un licor rojo para escribir los títulos de los libros y las letras mayúsculas; esta se componia de *vermellon*, y de cualquier licor, en el cual se ponía en infusion maderá de cedro. Los emperadores y los reyes escribian con tinta color de púrpura, que solo ellos podian usar: estaba preparada con las conchas pulverizadas y la sangre sacada de la púrpura.

Los holandeses atribuyen á Lorenzo Cosmer, natural de Harlem, la invencion de la tinta, de que se usa hoy en las imprentas. En cuanto á la tinta para escribir no se sabe quien fué el inventor; pero es probable que esta clase de tinta fuese conocida desde muy antiguo, porque Plinio en su historia natural indica de una manera precisa la accion reciproca de la disolucion de la agalla y de las sales de hierro. La tinta de China, que se introduce en Europa desde tiempos muy remotos se prepara con el cocimiento de diferentes plantas, cola de piel de asno y negro y de lamparo. Los chinos tienen en tanta estimacion á todo lo que pertenece á la escritura, que los obreros que hacen la tinta gozan de la misma consideracion que disfrutaban entre nosotros los caballeros vidrieros.

CEYTENARIA.--Leemos en un periódico de la Habana correspondiente al mes de julio último:--Acaba de fallecer en uno de los últimos dias la señora doña Maria Trinidad Garrido, viuda del oficial segundo que fué del ministerio de Marina D. Manuel Garcia Abraido. Dicha señora nació en el año de 1754, por manera que contaba á su muerte la envidiable edad de 106 años. ¡Quién pudiera avanzar en el siglo veinte como ella avanzó en el diez y nueve, y lo pasado pasado! Nació la espresada señora en el reinado de D. Fernando IV y vivió en los de Carlos III, Carlos IV, Fernando VII y D.<sup>a</sup> Isabel II. Conoció en la Habana cuarenta y na gobernadores, desde D. Alonso hasta el señor general Serrano; seis obispos, cinco arzobispos de Cuba; veinte y cuatro comandantes generales de marina, sin contar los que hubo en el Apostadero desde el año de su nacimiento hasta el de 1776, los cuales fueron accidentales: treinta y cuatro inspectores y subinspectores, esto es, segundos cabos; veinte y nueve intendentes de real hacienda y diez regentes de la audiencia pretorial. Tan segura estaba la señora Garrido de su propiedad en la vida, que cuando se sintió atacada de la enfermedad que la llevó al sepulcro decia á sus familiares: «No se apuren ustedes, esto no es mas que lo que acostumbra darme todos los años!» Por lo demás su muerte fué tranquila, recibiendo en pleno conocimiento los últimos auxilios espirituales.

Un lugareño se presentó á un platero y le preguntó cuánto le daría por un taleguillo de oro en polvo. El platero abrió tanto ojo creyendo que iba á hacer un gran negocio y antes de entrar en trato, dió una magnífica comida al lugareño que tenia hambre canina. Con que vamos á ver, le dijo al tocar á su fin los postres, saque Vd. el talleguillo... Qué taleguillo?--El de oro en polvo.--Si no lo tengo todavía.--Pues no me ha preguntado Vd. cuánto le daría por ello?--Si señor, pero yo lo preguntaba por si acaso alguna vez llegaba á tenerlo.

ANECDOTA.--Un avaro tenia una hija muy caritativa, la cual estaba apesadumbrada al considerar que su padre no daba nunca un ochavo á los pobres. Noticiosa de que un célebre misionero habia de predicar sobre la limosna, indujo al padre á que fuese á oirlo en su compañía. El padre consintió. Al salir de la iglesia le preguntó que tal le habia parecido. «Me ha parecido, respondió el avaro, que todo el auditorio debe salir inclinado á dar limosna. Tentado estoy por ponerme á la puerta á pedirla.»

Falta y enmienda.--Un galán que cortejaba á dos damas á la vez, fué un dia preguntado por una de ellas: Si las dos nos cayésemos en el rio, á cual salvarías primero? El embarazado amante contestó sin sa-

ber lo que decía: A ninguna. ¡Cómo! exclamó la que interrogaba. Y el otro añadió: rehaciéndose en el momento. — Porque no sé nadar.

## MAHON.

El señor Inspector de Instrucción primaria salió el lunes con dirección á Ciudadela, visitando de regreso de aquella ciudad las escuelas de las demás poblaciones de la isla.

Sigue aumentando la animación para el recibimiento de SS. MM. En muchas calles notamos la noble y loable emulación de las señoras, que preparan herinosas guirnaldas, festones y otros adornos para engalanarlas. Bellos y alusivos transparentes, airoas banderas, y variadas iluminaciones entran en el programa de muchas de ellas.

Podríamos anticipar algunos detalles; pero ¿qué privar á nuestros lectores de una agradable y satisfactoria sorpresa?

**MADRIGAL.** — Una rosa y una perla, -- que es en latin *margarita*, ven ya la bella *mariana*-- ocupada y tempranita, Labran hermosos festones, -- guirnaldas, cual ellas, lindas, -- y las flores que sus manos -- hacen brotar, Flora misma, que es diosa de los jardines, -- las vé con celos y envidia. — Hebe.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santa Catalina de Raconiceio virgen y San Lorenzo de la ilustre familia de Justiniani de Venecia en donde nació, y de donde fué obispo despues de haber sido canónigo regular de San Jorge de Alga cerca de la misma ciudad. Morió en 1455.

CULTOS.

**CORTE DE MARIA.** — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.

San Eleuterio abad, Santos Eugenio y Pretorio obispos y San Berlin abad de Sitien.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 21 m. y se pone á las 6 y 25 m.

La luna sale á las 8 y 25 m. de la N. y se pone á las 10 y 21 m. de la M.

## ORDEN DE LA PLAZA del 4 de Setiembre de 1860.

Servicio para el 5.

Gefe de día: D. Alejandro Montoya y Valdivieso, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Valencia núm. 23. — Parada, Valencia y Búrgos. — Hospital y provisiones, Valencia. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

De la Habana en 43 dias corbeta esp. Casualidad, de 216 t., cap. D. José Castellá. con 14 trip., 2 pas., azúcar y aguardiente para Barcelona. — En cuarentena.

Salidas.

Para Argel pailebot esp. Gallo de Oro, de 47 t., cap. D. Miguel Hernandez, con 8 trip., 51 pas. y frutas.

Para Palma laud esp. San Juan, de 23 t., pat. Jaime Pons, con 5 trip. y varios efectos.

Buques despachados.

Para Palma laud esp. Buenaventura, de 50 t., pat. Buenaventura Mayol, con 8 trip. y habas.

Para idem laud esp. Antonia, de 45 t., pat. Jaime Ramis, con 7 trip., 4 pas. y lastre.

Para Alcudia laud esp. San Victoriano, de 27 t., pat. Pedro J. Ferrer, con 5 trip., 3 pas. y lastre.

## ANUNCIOS.

En esta imprenta informarán de quien tiene un segundo piso con 2 ventanas y amueblado, en la carrera por donde deben pasar SS. MM.

Se alquilará para los dias que reside la Real familia en Mahon.

Está en alquiler para los 4 dias que deben permanecer en esta ciudad SS. MM. la casa n.º 33 de la calle vieja del Castillo. Dicha casa se divide en 15 cuartos y se alquilarán por separado ó por junto á quien necesite mas de uno.

Informarán en dicha casa.

MME. LAGRANGE y Compañía acaban de llegar de Paris con un grande y escogido surtido de los géneros que á continuación se espresan.

Bordados á mano de las mejores fábricas del extranjero.

Tiras desde 20 reales á 440 uno (gran surtido. — Idem feston.

Cuellos y puños bordados á mano desde 5 rs. á 150 uno. — Id. quipuras finas nueva invencion.

Dibujos. — Tiras, puños y cuellos dibujados.

Pañuelos. — Desde 4 rs. á 180 uno. — Id. de batista bordados á mano. — Id. id. con senefa. — Idem id. blancos. — Idem id. de hilo.

Chambras. — De 40 rs. á 180 una. — Idem con volantes. — Idem guarnicion. — Idem de Piqué.

Camisas. — De hilo de última moda. — Idem piezas bordadas.

Delantales. — Percal lisos, bordados y elásticos.

Niños. — Ondeados y en guarnicion.  
Paruras. — De piqué y aplicacion.  
Gorras. — Desde 8 rs. á 100 rs. una.  
Basines guarnecidos. — Idem de Manila y de piqué.

Gorritos para criatura.

Camisas. — Desde 15 á 180 una. — Idem de piqué. — Idem de color. — Pechos y niños vueltos de hilo á mano. — Id. de piqué.

Calzoncillos. — De lienzo.

Telas extranjeras y servicio de mesitas damascados de puro hilo.

Además de las remesas que recibimos muy amenudo tenemos la ocasion de ir á Paris tres ó cuatro veces al año para renovar nuestros surtidos conforme á las últimas modas que salen en el extranjero y lo que tambien aceptaremos con gusto cualquier pedido que nos dirijan sobre esta clase de leoceria.

Las personas que tengan gusto de ver dichos géneros podrán pasar á la casa n.º 4 de la calle del Castillo.

## TEATRO.

Condiciones bajo las cuales se abre el abono para toda la temporada á las funciones liricas que han de representarse en el teatro de esta Ciudad, desde principio del próximo setiembre hasta el último día del carnaval de 1861.

1.ª El abono se abre por setenta funciones.

2.ª El precio del abono se satisfará por decenas adelantadas.

3.ª A los Sres. oficiales y empleados del gobierno que se abonen se les devolverá en caso de ausentarse de la Isla el importe de las funciones que falten para completar las diez que tengan adelantadas.

Advertencia: Como para la funcion extraordinaria á que se digne asistir S. M. la Reina con su augusta familia y Regia comitiva, será necesario, segun se ha prevenido la empresa, disponer de algunos palcos acaso abonados; esta deseosa de complacer á los señores interesados ha dispuesto: que los abonados que desocupan los palcos de primera clase para cederlos al Ayuntamiento se les señalará localidades de platea; á los que desocupen estas localidades de 2.ª fila, á los de 2.ª fila de 3.ª y á estos butacas. Se hace presente que las localidades que cada uno ocupe se pagarán al precio que se determine.

Mañana jueves á las diez de la mañana se cierra el abono para las setenta funciones.

Precios de abono por toda la temporada.

Palcos de platea..... 46 rs. vn.

Idem de 4.ª fila..... 20 id.

Idem de 2.ª idem..... 42 id.

Idem de 2.ª idem..... 6 id.

Butaca con entrada personal..... 4 id.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,  
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 24.